

San Francisco, Veraguas, rechazo masivo a la reactivación de la mina del Remance

Información tomada de Radio Temblor Internacional

El 28 de marzo de 2022, en un Foro Público, al que solo se podía llegar a pie, o en doble tracción, por la inaccesibilidad del lugar, más de 900 veragüenses asistieron para rechazar de manera aplastante, con datos y fundamentos, la reactivación de la mina de Remance, cuya contaminación anterior aún permanece. Todas las comunidades de la Cuenca, Remance y Cañazas. De la zona Atlántica, participaron Río Luis, Calovébora, Cuay y otras.

El foro público inició a las 2:30 de la tarde, sin embargo, a primera hora del día los moradores amanecieron con el paso cerrado con una cerca de ciclón que impedía la participación de los poblados como lo establece la normativa ambiental para estudios de impacto ambiental categoría III. En el desarrollo del foro, representantes campesinos sustentaron la importancia que representa el agua para su diario vivir y la salud. Los consultores o representantes de la empresa minera expusieron argumentos que no convencieron, ya que carecen de planes específicos de control y mitigación en caso de derrames de las tinas de lixiviación, así como de otras actividades.

Mientras los ciudadanos afectados por este proyecto minero en la década de los 80 y 90 entre comunidades campesinas proveniente de otros puntos de la provincia de Veraguas y organizaciones socioambientales sustentaban la importancia de proteger los bienes ecológicos, el Presidente de Panamá Laurentino Cortizo ofrecía en cadena nacional las supuestas bondades hacia la población panameña del nuevo contrato minero entre el estado y Cobre Panamá, con irrisorios beneficios, por la falta de transparencia en la gestión gubernamental con una actividad que conlleva destrucción y contaminación ambiental. La sociedad civil veragüense y organizaciones socioambientales se mantienen en vigilia y exigen respeto a la vida, la naturaleza y al río Santa María. En el Foro participaron 4 egresados de EPOCIR participantes en Cuidemos a Panamá.